



El avance de nuestro Ejército prosigue arrollador en todos los frentes

En el frente Sur de Avila se han tomado importantes posiciones estratégicas

El éxito más halagüeño acompañó a la acción de nuestras tropas en Guadarrama y Asturias

SIN CONTEMPLACIONES

¿Que hay emboscados? ¡qué duda cabe! Claro que son 'harto' conocidos por todos para que permanezcan en los puestos más tiempo que el preciso para arrancarles de un fuerte tirón la careta.

Ocupados todos los buenos patriotas en menesteres de elevada envergadura, se va relegando este servicio de limpieza a términos secundarios, y justo será dedicar unos minutos de atención para que no crean los traidores enemigos de la Patria que sus felonías no les van a costar durísimo castigo.

Ya nuestro querido colega «Diario Regional» en un reciente artículo titulado «Antes, y no ahora» dice: «entre otras cosas serias y sustanciosas» con tan sumo acierto, como profundo conocimiento de la psicología de esos merodeadores de las circunstancias y de los intriguillos de sus aviesas intenciones. «La posición patriótica adoptada hoy por tantos y tantos elementos acomodaticios deberíamos considerarla de tan escaso valor que no debería merecer la pena el tomarla en cuenta; no es oro, sino oropel lo que brilla; no es convencimiento, sino conveniencia; no es patriotismo acendrado y eterno, sino patriotismo mezquino y pobre».

El patriotismo, el convencimiento se ha debido demostrar antes. Antes cuando se corría el riesgo de la cárcel, de la multa, de la persecución, de la destitución, de la suspensión; cuando se perseguía sañudamente a todo lo que representa la Patria española; la Religión; la Enseñanza; las costumbres honestas, la seguridad personal, la agricultura, la buena marcha de los negocios; cuando una chusma soez e infame insultaba a nuestro glorioso Ejército y a nuestras Instituciones armadas y provocaba a los malos gobernantes para que metieran en la cárcel a los muchachos de Falange, y en la cárcel les tenían meses y meses, a pesar de las insistentes palabras, de los razonamientos constantes de quienes teníamos la obligación de ayudarles en su desgracia mientras tuviéramos un punto de libertad. Antes, antes, cuando todo esto ocurría en España era el momento de mostrarse cada cual tal cual es y de demostrar patriotismo y convencimiento en unas ideas. Cada cual en su campo de acción: unos con la palabra, otros con la acción, otros con los periódicos. Antes y no ahora el escribir artículos y el hablar y el actuar y el moverse y el vestir uniformes. Antes, cuando había peligro, y no ahora, cuando no lo hay. Antes, cuando toda acción patriótica era perseguida, y no ahora, cuando la acción patriótica es elogiada.

La ofuscación pasará y será llegado el momento de aquilatar conductas y de sancionar a tantos vividores que deben creerse que están en un país de tontos donde se puede jugar a la Patria y a la anti-patria sin consecuencia alguna. Y con medro y elogio.

Con escrupulosidad y energía se hará esa selección de vividores y trapisondistas de la política sectaria que querían convertir a España en nación de rufianes, criminales y ladrones al servicio de las sectas internacionales. Las listas, las listas cantarán; y la conducta que con anterioridad al movimiento salvador se haya observado será el más firme baluarte para desenmascarar a tantos ladinos malabaristas que hoy quieren arrimarse hipócritamente al lado de las personas honradas y decentes para seguir viviendo como si aquí no hubiera pasado nada.

V preciso es formar el convencimiento de que ha pasado mucho. La barbarie roja se ha desbordado, poniendo en evidencia lo que se proyectaba en toda España, de no haberse interpuesto la heroica acción salvadora de nuestro invicto y glorioso Ejército. Esto no es para ordenar el «borrón y cuenta nueva».

A través de la Radio enemiga

En Madrid andan ahora aprisa y corriendo organizando un batallón alpino. La radio lo ha anunciado a bombo y platillo y requiere a todos los que quieren formar parte de él para que se presenten lo antes posible en el cuartel de las milicias socialistas, sito en la calle Francos Rodríguez 5, un edificio robado a los beneméritos Salesianos.

Por cierto; un aviso a nuestros gloriosos aviadores: Ese edificio está al principio de la carretera que desde el lugar de los Cuatro Caminos, conocido por el Estrecho, conduce a la Dehesa de la Villa. Tiene una gran cúpula de ladrillo encarnado pulimentado; muy visible a larga distancia. Las milicias parece que se reúnen allí todas las tardes para hacer la instrucción.

Y como es el sitio donde va a constituirse ese batallón de los aficionados a las alturas, pudieran muy bien nuestros aviadores proporcionarles la ocasión de que se vean por los aires y en trocitos...

No sabemos si ese batallón alpino llegará a constituirse o que a lo me-

jos si se constituye actúe en las llanuras de la Mancha, desde luego podemos asegurarle que no van a tener ocasión de hacer prácticas de «esquiés» en la sierra de Guadarrama. Hay para ello una razón poderosa... Que no les van a dejar nuestros valientes soldados.

A no ser que lo de los «esquiés» sea para deslizarse con mas rapidez cuando las fuerzas de Mola vayan atizando leña...

Otra noticia que entresacamos de la radio enemiga. Para esta tarde convoca a las milicias a fin de que asistan al entierro del camarada Alfonso Angulo Linares, muerto por los fascistas en el frente de Talavera.

¿Frente de Talavera? ¿Pues no hemos quedado que por el Sur el frente mas cercano a Madrid se llama frente de Extremadura?

Suponemos que en cuanto se entere el estuquista metido a Napoleón de O'65 le van a arrear un tortazo al autor de la nota que lo va a «mon-

Visado por la Censura Militar

(Información oficial transmitida por Valladolid telefónicamente a las 21'30 horas del 15.)

Cuartel General del Ejército del Norte. Estado Mayor. Segunda sección.

Comunicado oficial número 48. Situación general a las 21 horas del día 15 de septiembre de 1936.

Durante la jornada de hoy nuestras fuerzas han actuado en varios frentes con alguna intensidad, muy preferentemente en los sectores del Alto de León (Guadarrama) y Asturias, donde se han conseguido señalados éxitos.

La situación de conjunto continúa siendo la misma señalada en el comunicado anterior.

Sin novedad en todo el territorio ocupado por nuestro Ejército.

Otras noticias oficiales

Las columnas que operan en el sector del Guadarrama, iniciaron en la mañana de hoy una ofensiva contra las líneas enemigas de la sierra. El éxito más halagüeño ha acompañado al esfuerzo de nuestras tropas, que ocuparon esta tarde la importante posición de Cabeza de Lijar (de verdadera importancia estratégica por ser la altura dominante de la serranía) después de haberse apoderado de 3 ametralladoras y dos morteros. Se ignora el resto del botín a cuanto asciende, pues la lucha ha terminado en las últimas horas de la tarde.

Las columnas gallegas que operan en Asturias iniciaron esta mañana un ataque contra Grao. A las once de la mañana se luchaba en las primeras casas del pueblo y tras encarnizada lucha este pasó a nuestro poder. Grao era la última trinchera enemiga que se oponía a la unión con Oviedo pues desde Grao se domina todo el terreno hasta Trubia y escasamente la separa 25 kilómetros de Oviedo.

Las mujeres rojas habían constituido el llamado Batallón Aida de la Fuente (una pobre loca de la revolución asturiana) que al parecer se ha quedado en cuadro y por lo visto es necesario reorganizarlo. Hoy se hace un llamamiento para que se presenten en Antillón, 5 (otro convento robado por los rojos) a las mujeres que laboran...

¿Mujeres que laboran, dicen a las rojas? Es que ahora por lo visto se las llama así...

Ahora es una radio amiga: La de Córdoba, al servicio de España, se indignaba en su emisión de hoy porque había llegado a su poder un ejemplar de «El Debate», editado por la canalla marxista, con su mismo formato y presentación, en el que, a grandes titulares, aparece esta frase: «Hay que matar a todos los curas».

No se indigne la simpática emisora. En cuanto entremos en Madrid le prometemos editar un número de «El Socialista» en el que diremos: «Inda ecio Prieto es un ladrón».

Y un número de «Política» que diga: «Azaña y Cipriano están desconectados por haberse fugado Galzarza».

Y otro de «Claridad»: «Los marxistas son unos canallas... y que perdonen los canallas».

Ya decimos que no tiraremos más que un número. Después las imprentas de estos periódicos, previa una intensa desinfección, las dedicaremos a editar «La Semana Católica», «La Hoja Parroquial», etc., etc.

¿Se lucha en las calles de Bilbao?

Informes de buen origen aseguran que la toma de San Sebastián por nuestras valientes tropas ha levantado de tal suerte el espíritu patriótico de las gentes de derecha que se encuentran en Bilbao, que rápidamente se han establecido los enlaces entre los militares, la Guardia civil, requetés, falangistas y otras personas de orden y hasta parece que se han arrojado a las calles donde han entablado la lucha con las hordas comunistas.

sector del Guadarrama, iniciaron en la mañana de hoy una ofensiva contra las líneas enemigas de la sierra. El éxito más halagüeño ha acompañado al esfuerzo de nuestras tropas, que ocuparon esta tarde la importante posición de Cabeza de Lijar (de verdadera importancia estratégica por ser la altura dominante de la serranía) después de haberse apoderado de 3 ametralladoras y dos morteros. Se ignora el resto del botín a cuanto asciende, pues la lucha ha terminado en las últimas horas de la tarde.

Las columnas gallegas que operan en Asturias iniciaron esta mañana un ataque contra Grao. A las once de la mañana se luchaba en las primeras casas del pueblo y tras encarnizada lucha este pasó a nuestro poder. Grao era la última trinchera enemiga que se oponía a la unión con Oviedo pues desde Grao se domina todo el terreno hasta Trubia y escasamente la separa 25 kilómetros de Oviedo.

Dos Decretos importantes

BURGOS.—La Junta de Defensa Nacional de España ha promulgado dos decretos de importancia.

El primero se refiere a la necesidad de determinadas restricciones de los periódicos, ordenando que, a partir de la fecha de publicación del mencionado Decreto, todos los periódicos que se publiquen en la zona liberada reducirán el promedio de superficie de cada ejemplar en un mes en un 30 por 100.

En el plazo de cuarenta y ocho horas los administradores de los periódicos presentarán a la censura en los Gobiernos civiles el programa de adaptación y cumplimiento de los preceptos de este Decreto.

Este orden es de carácter transitorio.

—Por otro Decreto se declara fuera de la Ley a todos los partidos y agrupaciones políticas o sociales que desde la fecha de convocatoria de las elecciones del 26 de febrero han integrado el llamado Frente Popular, así como a las organizaciones que se han opuesto al movimiento nacional.

Se ordena la incautación de los bienes muebles e inmuebles y demás efectos de los mencionados partidos y organizaciones, pasando a poder del Estado.

Los funcionarios públicos o de empresas que actúen contra el Estado, podrán ser sancionados e incluso destituidos. Las correcciones serán acordadas por los jefes de centro o empresa, los cuales instruirán el oportuno expediente, en el que informarán el alcance de la sanción.

Lea usted en cuarta plana nuestra información de última hora

La noticia no está confirmada oficialmente; pero es muy verosímil, sobre todo después de lo ocurrido en San Sebastián.

Si esto fuera así, las aguerridas tropas de Mola tendrían recorrido el cincuenta por ciento de su camino, y el feudo de Prieto, su gran patio de Monipodio, se vendría al suelo de una manera rápida.

Notas del Block

La vida de Madrid en septiembre de 1936, vista a través de los periódicos que allí se editan, ofrece aspectos tan extravagantes que nos dejarían perplejos, si no hubiéramos agotado nuestro asombro y quemado hasta la última chispa de sorpresa.

La vida se desarrolla conforme a las nuevas fórmulas elaboradas en los laboratorios de Moscú, e implantadas por obra del Frente Popular en la zona española donde acampan los pieles rojas del marxismo, imponiendo su barbarie.

El escarceo, fruto del cual son las notas que el lector verá, no necesita mayores esclarecimientos.

Solo quince días han bastado para organizar el batallón denominado «U. H. P.». Lo dice «Mundo Obrero» del 31 de agosto.

El forjador de esta maravilla ha sido el diputado comunista Daniel Ortega que es intendente del Ejército. El batallón ha sido instalado en la iglesia de los Dolores y convento de monjas de San Pablo. Es comandante-jefe un linotipista llamado Arévalo. Comandante político, el camarada Caloto, del Sindicato de Albañiles. Comandante de cuartel, el representante de las Juventudes Unificadas, camarada Moragas, del Sindicato de Apuntadores de teatro. Capitan, el camarada José Soto, secretario de «El Brillo», Sociedad de obreros limpiabotas.

El diario comunista expresa su alegría porque solo en quince días se haya podido realizar este «milagro inverosímil».

«¡Admiróse un portugués!...» Lo asombroso es que para organizar batallones como ese se tarde quince días.

Quince minutos, nos parece demasiado tiempo.

Pero no todas las fuerzas rojas brotan con esa espontaneidad de hongos. Por ejemplo, el «Batallón de Hierro» del que también habla el órgano de los patibularios, ha costado improbos esfuerzos.

Cierto es que la misión que se le ha confiado es transcendental y difícil.

En una nota oficiosa se advierte con la debida solemnidad que el «Batallón de Hierro» «brigada de ametralladoras motorizadas, está destinada a romper las líneas enemigas para que por estas brechas avancen las milicias y fuerzas leales, que habrán de acabar con los facciosos».

Toda el hampa soviética lamentará el retraso de esta bizarra ocurrencia. Porque si a los dos meses de «rebelión» basta con una brigada motorizada para acabar con los «facciosos», en un principio hubiera sido suficiente una compañía de ciclistas, para agotar a la reacción.

En este mismo ejemplar del «Mundo Obrero» que viene «sembrado», se relata una visita al primer hospital psiquiátrico para niños mentalmente anormales. Que buena falta hace, después de haber idiotizado a millares de infelices pioneros con los relatos de Tahelmann y Prestes.

Brotó tan luminosa idea del Radio Comunista de Puente de Segovia. No se dice el nombre del privilegiado

Por Joaquín Arraras.

ingenio; pero una vez expuesta fué aceptada en el acto y comenzó el ojeo para descubrir la finca apropiada.

Después de afanosos recorridos advirtieron que el sitio ideal era el restaurante Sicilia-Molinero en la carretera de la Coruña.

«¡Es magnífica, ni soñadal, dijeron los del Radio. ¡A por ella!»

Llegaban tarde. La finca ya no pertenecía a sus legítimos dueños, a los que hubiera sido fácil poseer. Ni tampoco al flamante Estado comunista.

El nuevo propietario resultó ser el Comité del Frente Popular del pueblo de Caravaca, que la tenía destinada a los «fines culturales de sus milicias».

Sin duda los del Radio Comunista del Puente Segovia eran más, mejor armados y posiblemente más brutos.

Se quedaron con la finca. Y dicen que van a convertirla en manicomio para los niños a quienes previamente han enloquecido con sus propagandas mostruosas.

Y para final, esta noticia de sociedad que publica «A. B. C.», «diario republicano de izquierdas», en su número de 1 de septiembre.

«En la tarde del domingo y dentro de la mayor sencillez, ante la presencia de doña Josefa Sanz de Mangada, declararon expresamente Damian Reicio Escobar, miliciano de la columna Mangada, e Hipólita Molina Sánchez, sus propósitos de contraer matrimonio y reconocer como suyo al hijo habido de sus relaciones, suscribiéndose la correspondiente acta que firmó, a ruego de la novia, la propia compañera del heroico general-jefe de la columna, así como los jefes don Ignacio Martín Bugeda y don Adolfo Cadavieco Morán.

El acto se celebró ante la columna formada militarmente, y como decimos, dentro de su sencillez revistió la mayor solemnidad, sentando precedente para la futura legislación popular.

Como precedente existía el memorable matrimonio de Marcelino Domingo, a quien casó el aprovechado demagogo Alvaro de Albornoz, el hombre que ha realizado este record; para cada situación el mejor cargo.

Pero el precedente a que se refiere la noticia lo mejora. Sentir deseo de legitimar la unión ante una columna de milicianos y en presencia de la camarada de Mangada en calidad de sacerdotisa, esto no es un precedente. Es un tomo de jurisprudencia para la pobre España frentepopuleada, donde la desvergüenza y la aberración tienen fuerza de ley, categoría y privilegio.

Nota de la Comandancia Militar

Destacamento de la Estación del Ferrocarril

A partir del próximo día 17, jueves, el tren 321 de Avila a Salamanca, tendrá la salida a las 19 horas.

Avila 15 de septiembre de 1936. El capitán de Artillería, jefe de servicios, Arésio González Vega.

El pensamiento español tradicionalista, ante el nuevo orden social

La Junta Nacional Carlista de Guerra de Burgos interesa la publicación de la siguiente nota, documento oficial de la Comunidad Tradicionalista y expresión de su pensamiento sobre el nuevo orden social, la que nos remite por conducto del comisario carlista de Guerra de Avila, el excelentísimo señor conde de los Acevedos, quien en atenta carta nos ruega la inserción en EL DIARIO DE AVILA de tan importante documento, el que, por su extensión, nos vemos obligados a darlo en dos partes.

En el fondo de la lucha civil que mantenemos, se está liquidando una cuestión social, arrastrada años y años por la vida de España, entre la explotación inicua que sobre ella montó el marxismo y los vanos intentos de remedio de la democracia.

Los que intervienen activamente en esta contienda decisiva, tienen no sólo el derecho sino el deber de dar sentido a sus sacrificios, poniendo en curso y realización sus concepciones. Por eso hablamos hoy nosotros:

Con frecuencia, nuestros enemigos han querido presentar al Tradicionalismo como ajeno a las preocupaciones sociales que agitan nuestra época y entregado a la defensa de algunos postulados políticos de difícil implantación.

Nada más estúpidamente falso. Nutrido de masas honradas y auténticamente populares, a la hora en que el marxismo, la calamidad social por excelencia, desata sobre España esta catástrofe, prevista y anunciada por nosotros, se ha encontrado en todos los frentes, no con el artificio de las organizaciones, sino con la redia bravura de los «boinas rojas», animados por la misma convicción que los mantuvo firmes durante un siglo.

Nosotros, que somos la fidelidad del genio español a su pensamiento y a sus concepciones, no tenemos que fingir estilos revolucionarios. Los que aceptaron el sistema capitalista liberal, basado en un materialismo y un egoísmo feroces y ahora sienten la necesidad de destruirlo violentamente, deben llamarse revolucionarios. Pero a los que no aceptamos una sola de sus premisas, nos basta con ser tradicionalistas.

No tenemos tampoco que imitar a los demás pueblos, porque no caímos tan hondo como ellos y porque el hacerlo supondría una confesión de impotencia y un olvido de la personalidad de España ante el mundo.

Nuestra originalidad es auténtica y genuina, porque «todo lo que no es tradición es plagio», ha dicho Chesterton, y la tradición española no ha sido jamás ni será nunca, una concepción materialista de la vida, bien haya tenido esta por base el individualismo liberal, bien el socialismo o el sindicalismo.

España tiene su genio propio para no tener que plagiar a nadie, vertiendo a nuestro caso una construcción germánica, nacida por la necesidad de aprovechar en la labor de salvación, unas masas envilecidas por el socialismo también germánico, en un pueblo que había perdido sus reservas espirituales y agotado sus núcleos de resistencia nacional.

Nuestro caso es único en el mundo y únicas tienen que ser sus soluciones. Ningún país de Europa hubiera podido afrontar con fortuna una situación como esta, más grave que la de Rusia en 1918, porque ha sido la guerra contra el comunismo aponderado de los mandos centrales y contra sus aliados de Francia. Sólo pudo resistir esta prueba el pueblo que, providencialmente, tenía preparadas, en un siglo atrás, sus guardias de «boinas rojas», sus reservas nacionales y tradicionales, fieles a la fe y al espíritu nacional que, desde el primer momento, sin vacilar ni en la bandera ni en la dirección, pudieron, en cantidad y con eficacia, cubrir las vanguardias y llenar de realidad los unánimes deseos de liberación.

Sólo en España se ha planteado crudamente, abiertamente, la oposición irreconciliable entre el materialismo que inspira los movimientos

marxistas y la espiritualidad católica, porque sólo España puede dar la fórmula de las civilizaciones futuras.

No verlo así es empequeñecer nuestra misión y nuestros problemas.

Aquella fórmula no es la de un estatismo más, sino la de un reconocimiento explícito de una soberanía social al lado de la política del Estado. Toda la dignidad y la libertad de las civilizaciones occidentales y cristianas está en esto. La antigüedad bárbara no conoció más Estados. Las revoluciones políticas no hicieron más que imitarla. Nosotros no secundaremos ningún intento de estatificación, que en realidad se reduciría a una burocratización y envilecimiento de la vida nacional y resultaría opuesto precisamente al sentido militar y constructivo de este movimiento.

La idea de un Estado que absorba e intervenga toda la vida social, es una idea, simplista, sobre la cual se han basado todos los movimientos subversivos y sobre la que no puede edificarse ningún orden estable. Obat

Un estado fuerte, no indiferente pero reducido a sus funciones características. Esta es nuestra doctrina. La gran diferencia entre nuestras concepciones y las venidas de otros pueblos, está en que para nosotros no todo es el Estado. Fuera de él, nuestro pueblo, formidablemente libre, y fecundo, y empujado por un aliento sobrenatural, llevó a cabo las más prodigiosas y perdurables creaciones del genio: las Universidades e Instituciones culturales, los gremios, hermandades, comunidades y corporaciones que constituyen toda nuestra estructura urbana, la milagrosa floración de caridad de nuestras instituciones benéficas, las mismas epopeyas de América, no fueron entre nosotros empresas oficiales del Estado, sino realización de una sociedad soberana y libre.

Y es que sólo el cristianismo creó sociedades libres, dando a sus múltiples actividades el principio de unidad indispensable, y sólo en esta fórmula encontró el genio español campo abierto a sus iniciativas.

El nuevo Estado español, para serlo y permanecerlo, tendrá que volver a esta fórmula, que encierra todas las posibilidades de nuestra expansión imperial por el mundo y de la vuelta a la Cristiandad.

Pero además, el Tradicionalismo entiende que el nuevo orden económico exige el reconocimiento integral del derecho de la propiedad, y el restablecimiento consiguiente, junto con la individual, de las colectivas y comunales; la restauración del mundo del trabajo; la efectividad de las funciones sociales de éste y de aquella y la sumisión de sus aspiraciones al bien común; la instauración, en fin, de una economía nacional, con un sentido de servicio a los fines transcendentales del hombre.

La propiedad mutilada del individualismo liberal, no es la nuestra. Reducido este derecho a las personas físicas y entregado al egoísmo y a la especulación privada, en un ambiente de bárbaro materialismo, quedaron presa de él todos los que antes participaban en su interés, a través de las propiedades de los gremios, universidades, comunidades, funda-

A Jesús Crucificado

El día de la reposición del Crucifijo en las escuelas de Madrigal de las Altas Torres, el prestigioso médico, don Justino Portillo, leyó en aquel acto la siguiente sentida composición poética:

Sagrado Corazón tan injuriado, Te entronizamos hoy muy reverentes, Inclinando humillados nuestras frentes Y nuestro pecho dolido y angustiado.

Si de esta casa, mi Dios, fuiste arrojado Por los en algún tiempo dirigentes, A ella te reintegramos los fervientes Católicos, Señor, mi bien amado.

Quisiéramos, Dios mío, en este día, Lograr desagraviarte enteramente; Y poder levantar así, la frente, Para ver en tu rostro la alegría.

Grandes injurias, Señor, te han inferido los hombres que de Ti se han apartado, hasta el punto de haberte derribado del trono que en el Cerro fué erigido.

Por eso, aquí, mi pecho dolorido Exhala amargas quejas por tal hecho, Queriendo a ti tenerle satisfecho Buscando en tu divino pecho nido.

Ahora ya, Divino Corazón amado, Respiro más tranquilo y más sereno, Pues ese nido al que, acudo, encuentro lleno de ese divino amor tan ahnellado.

Y ahora, ya que viniste reintegrado A esta Casa que es templo de la ciencia, No permitas, Señor, que mi conciencia, Toleré el que tú seas ultrajado.

Hazme, Señor, el adalid más esforzado, Que esté siempre dispuesto a tu defensa; Que mantenga mi alma siempre tensa, Para impedir te alejes de mi lado.

Justino Portillo.

Desde Vega de Santa María

El día primero del corriente mes se colocaron los crucifijos en este pueblo de Vega de Santa María.

¡Día de emoción para muchos, de entusiasmo y alegría para todos! ¡Día en que se desbordaron los entusiasmos contenidos a duras penas durante tanto tiempo y que, de todos los corazones, pues aun cuando se expresaban por la boca procedían del corazón, salían esos vivas tan grandes, grandes por sí solos y más grandes en estas circunstancias por haber, pasado también, ellos por, la humillación y el desprecio, que hacían aparecer lágrimas en muchos ojos, en todos los ojos de estas mujeres de Vega de Santa María, dos veces españolas por españolas y por castellanas, más sensibles a emociones buenas que a dolores grandes, para los que siempre demuestran tanto más valor, que la mayoría de los hombres, especialmente en el momento culminante de ver ascender sobre las cabezas del Santo Crucifijo, para, como en un nuevo Calvario, quedar allí presidido, perpetuamente, la labor de los pequeños como ejemplo de amor y sacrificio por nuestros hermanos.

Muchas dicen que al ver ascender...

Momentos después de la Misa se procedió a la bendición de los Crucifijos. Fueron traídos a la Iglesia por dos «barrilas» y escoltados por seis individuos falangistas armados que asistieron, así como todos los que formaban la Agrupación de Falange Española de Vega de Santa María constituida por falangistas y Guardia Civil, a dicho acto, en el que tomaron parte todas las muchachas con cánticos apropiados y acompañadas al órgano por el sacristán del vecino pueblo de Velayos.

A la salida entre vivas, aclamaciones y gritos de entusiasmo, se continuó la procesión en la siguiente forma: Pendón Parroquial, Cruz alzada y ciriales, todos los niños y niñas de las Escuelas en dos filas con el señor Alcalde y su Maestra, doña Esperanza Hernández, a continuación y en medio los Santos Crucifijos llevados por dos «barrilas», acompañados por el señor Cura Párroco, don Segundo Nieto, y escoltados por los seis falangistas armados, detrás llevando en medio a sus jefes todos los demás individuos de la Agrupación y por último el resto del pueblo.

En este orden y entre ininterrum-

pidos «vivas» cantos religiosos y el Himno de F. E. de las J. O. N.-S. se dirigió la procesión a la Escuela de niñas, de donde salió al poco tiempo al parecer igual que al entrar, pero habiendo dejado dentro al grito de Viva Cristo Rey y Viva España, «algo» que continuamente ha de pesar sobre el corazón de esas futuras mujercitas españolas, de una manera agradable, algo que haría parecer menos desnudas las paredes muy blancas de su Escuela y a donde podrán elevar sus ojos en momentos de desaliento y tristeza muy pocos felizmente en sus corazones infantiles y menos ahora que sólo oírán y verán esperanzas e ilusiones.

Desde allí se dirigió a la de niños, en la que después de colocado el Crucifijo en el lugar que siempre estuvo, se agolpaba la gente a la puerta y aguantaba estoicamente los imprecables rayos del sol para escuchar unas palabras cortas, pero sentidas y emocionantes, del jefe local de Falange Española don Felipe Marcos Merino, que terminando con el grito de ¡Viva España!, fué contestado por otros muchos y en la imposibilidad de permanecer allí más tiempo por lo exiguo del local y ansiosa la gente por oírle hablar más se dirigieron todos al salón de baile de la Sociedad «La Danza».

En este momento hizo su aparición un avión rojo tirando prospectos «carnallas» y al que perseguían otros dos cazas nuestros; lástima fué no haberlos enterado a tiempo quién era, por haber tardado algún tiempo en encontrar uno de los papeles y haber sabido que venía de bombardear Arévalo, pues se le hubiera disparado, y aunque muy largo, tal vez la mano de la Providencia en esos momentos hubiese dirigido una bala a impedir para siempre que siguiera cometiendo barbaridades.

Cuando pasaron, la gente, completamente tranquila, llenó el local de dicho salón de baile, donde hicieron uso de la palabra la señora maestra, doña Esperanza Hernández, el jefe local de F. E. don Felipe Marcos, el señor cura, don Segundo Nieto, el señor alcalde, don Julio Jiménez, el señor ex secretario, don Tomás Pérez, y el entusiasta falangista Antonio Fernández. Quisiera poder transcribir íntegramente todos los discursos, pues en todos y en cada uno de ellos no había nada despreciable, inflamados todos de amor patrio, que hacía arder a la gente de entusiasmo, que aplaudía y vitoreaba sin cesar, poniéndose en pie y extendiendo el brazo casi continuamente. En la imposibilidad de ello me contentaré con terminar como casi todos ellos para, a ser posible, que estos gritos del corazón hagan efecto en los que lo lean, menos del que hacía en todos los hombres y mujeres, viejos y niños de este pueblo de Vega de Santa María que le oyeron.

¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

P. M.

Desde Honalada

Se repone el Crucifijo en la escuela

La magna alegría que viene desbordándose a través del territorio nacional, se ha manifestado en este pueblo el día dos de los corrientes como lo demuestran los hechos. Por la mañana repique general de campanas; a las diez llegaban a nuestro pueblo, las autoridades de Salvados. Acto seguido se formó la comitiva; abría la marcha la Bandera Nacional, y a continuación el culto y católico maestro don Benjamín Ferrero en medio de los niños con sus uniformes de «barrilas», seguían a estos, los jóvenes de Falange y Acción Popular que daban escolta a las autoridades con las armas al hombro. Unos y otros y el pueblo en masa nos dirigimos a la «casa rectoral». Al aparecer nuestro sacerdote don Mauricio Romo y colocarse en medio de las autoridades, es acogido con una salva de aplausos, y se dieron vivas a España; al Ejército salvador y se partió para la iglesia cantando «Cristo vence» y el himno de Falange. La iglesia está completamente abarrotada, en el presbiterio tomaron asiento las autoridades y señores titulares, G. Domínguez, T. de

la Fuente, C. García y otros. Los niños están en dos filas y a la cabeza el católico maestro, el resto del templo lo llenaban los hombres y mujeres que se asociaban al acto.

La Misa

A las diez y media misa solemne oficiada por nuestro economo señor Romo; quien en términos fervientes dirigió al pueblo la palabra, para infundir en el pensamiento las ideas cristianas y patrióticas, fundamento de la pacificación del espíritu humano, y a continuación procesión en que fué paseada por nuestras calles la Virgen Milagrosa.

Por la tarde

A las cuatro, el pueblo en masa acudió a la casa de Dios, se expuso solemnemente a S. D. M., se rezó el santísimo rosario y solemne reserva, y acto seguido todos besamos el Crucifijo como acto de desagravio, por las ofensas que los rojos han inferido al monumento del Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles. Y nos dirigimos a la escuela y se colocó el Crucifijo en lugar preminente, después nuestro culto maestro nos hizo ver en términos elocuentes lo doloroso que había sido por él la retirada del Crucifijo de su aula y la alegría que sufrió en estos momentos también hicieron uso de la palabra el señor Alcalde; el párroco nuestro, y farmacéutico de Salvados y el culto abogado; hijo de este pueblo; leyeron bonitas poesías en los señores Jesús y Eulalio. Por último nuestro economo señor Romo «el predicador moranog», en terminos de verdadero patriotismo puso de manifiesto la importancia del Crucifijo en la escuela y «explicó los colores de la Bandera Nacional».

«Mi enhorabuena al culto sacerdote, al señor alcalde, al señor maestro y a todos los vecinos—¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador!»

¡Arriba España!

Un patriota.

Espinosa de los Caballeros

Colocación del Crucifijo en la Escuela

Se ha celebrado en este pueblo con gran entusiasmo el acto de la colocación del Santo Crucifijo en la Escuela.

A las diez se celebró en la Iglesia Parroquial misa solemne y procesión por las calles con la imagen de la Virgen de Matilla a la que el pueblo tiene gran devoción, habiendo confesado y comulgado más de cincuenta personas mayores.

Presidieron el acto la Corporación municipal y autoridades locales y terminada la ceremonia religiosa se organizó una imponente manifestación que encabezaban los niños y niñas de la Escuela con su digna profesora doña Julia Blasco Marcos, llevando el Crucifijo y la Bandera Nacional, seguían las autoridades y detrás el pueblo.

Al llegar a la Escuela se colocó el Santo Crucifijo y se izó la Bandera Española en la fachada del Ayuntamiento que está en el mismo edificio, colocándose en el Salón de sesiones la imagen del Corazón de Jesús, dándose vivas a Cristo Rey, a España y al Ejército, haciendo uso de la palabra el virtuoso cura párroco don Calixto Jiménez, quien explicó lo que significa y representa para la formación moral del niño la efigie del Crucificado presidiendo las clases escolares, así como lo que es la Religión para la sociedad y especialmente para la buena educación del niño.

Hizo un ardoroso canto a la Bandera Española, alentando a todos con sus palabras para luchar por la defensa de España.

Fue tuvo un recuerdo para el que fué maestro de este pueblo durante tres generaciones don Cayetano Cuenca Almarza, rezándose un responso por los fallecidos en campaña.

El entusiasmo del pueblo ha sido enorme no recordándose actos de mayor fervor religioso y patriótico.

G. Cuenca.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' (Laxative Health) featuring a drawing of a person and text describing its benefits for various ailments like anemia and indigestion.

Cabezas del Villar

Reposición del Crucifijo en las Escuelas

En el día primero de septiembre dió este pueblo una nota de verdadero espíritu religioso y patriótico. La dignísima Corporación Municipal había acordado de antemano reponer con la mayor solemnidad el Santo Crucifijo en las Escuelas, de las que había sido arrojado injustamente. A dicho acto fue invitado todo el vecindario. El pueblo correspondió de una manera unánime. Hombres y mujeres, niños y ancianos llenaron por completo el Santo Templo parroquial para escuchar la Santa Misa. Terminada ésta, el señor Cura Párroco, dirigió a los fieles una breve plática, en la que hizo resaltar, principalmente, el derecho que la imagen del Crucificado tiene a presidir las tareas escolares, como, asimismo, la injusticia que se cometió al ser destronado de las Escuelas en donde debe tener un lugar preeminente. Seguidamente se organizó la procesión y las escuelas. Iban primero los niños y niñas en dos filas, y cuidando de ellos los dignísimos señores Maestros. A continuación el señor Cura Párroco, acompañado de la dignísima Corporación Municipal. Seguía el pueblo en masa emocionadísimo y entusiasmado de este acto tan conmovedor y cristiano.

Hace años que no se ha visto una cosa así: decían unos, y contestaban otros: cosa como esta no se ha visto nunca en este pueblo. Se notaba la compenetración de todo un pueblo en un mismo sentimiento cristiano. Ya ha desaparecido de esta localidad aquello de los puños en alto y la lucha social, traída por el marxismo destructor.

El nutrido coro de niñas de este pueblo cantó durante el trayecto el himno «Cristo vence» de manera admirable. Una vez en las escuelas, y después que el muy digno señor maestro, don Matías Pelacho, hubo dirigido breves palabras a los niños haciéndoles ver que era necesario que se hicieran dignos de Cristo, cuya imagen iba a presidir sus estudios y que, por tanto, observarían una conducta cristiana, evitando la blasfemia tan corriente, aun en pequeños, el muy digno alcalde, don Luciano de Lago, colocó el Santo Crucifijo en el lugar destinado al efecto, repitiéndose el himno «Cristo vence» y dándose, a continuación, vivas a Cristo Rey, España etc., fueron contestados con entusiasmo por todo el pueblo emocionado.

Muy bien por el pueblo de Cabezas del Villar, que, tan alta prueba de religiosidad y patriotismo ha dado en este día.

Un patriota.

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

Daniel Sánchez, párroco de Padrieros, 25 pesetas; varios dependientes de don Felipe Silvela, 30; Mercedes Burillo Stolle, 10; Avelino Carvajal Balboa, 5; Tirso Yañez, 10 vecinos de Santo Tomé de Zabarcos, 21'35; Ayuntamiento de Idem, 50; Gregoria Galán, 50; Aricónico Mediero, guarda agujas, 2; Enrique Gómez Mogrovejo, 15; parte de la suscripción de Barco de Avila, 30.000; Juan Martín, Samaniego, 8'15; Bernardo Carnes Martín, 50; Felipa Sánchez Sánchez, 25; Jesús Hidalgo Martín, 25; una vascongada carista de 82 años, 5; una obrera del Sindicato Católico, 2; Ayuntamiento y vecinos de Riofrio, 461'80; vecinos de Poveda, 60; Felipe Gómez Muñoz, 5; vecinos de Heriansancho, 178'90; Ayuntamiento y vecinos de La Colilla, 102; Abundio Rico, 15; Martín Martín, de Muñotello, 500; Eugenio Ubeda, 25; Paz Mulero, 25; Carmen Rincón, 25; Martín Prieto y hermanos, 5; Castor García, 10; Gregorio Sánchez Serrano, 15; Matilde Lastras, 2; Teresa San Segundo, 2; Juana Valbuena, 100; Pascual González Lara, 25; Juan Martín Coca, 25; Ramón Caselles, 5; Arturo Oviedo, 2; Teodoro del Canto, 5; Evaristo Jiménez, 3; Eugenio Fontana, 5; Marcelino López, 5; Florentino Sánchez, 5; Petronilo Herráez, 5; Ayuntamiento y vecinos de Giliuena, 162'25; vecinos de Niharra, 281'75; Servilio Rodríguez, factor de Velayos, 100; un obrero, 20; Ayuntamiento y vecinos de Salobral, 20; Marcos Martín, maestro nacional, 25; vecinos de Avellaneda, 268'25; Ayuntamiento y vecinos de Zapardiel de la Rivera y de Angostura, 741'40; vecinos de Benitos, 43'75; Bartolomé Gómez Blázquez, 25.

Para el Tesoro Público

Un matrimonio muy español, dos alianzas, dos sortijas y un par de pendientes; la superiora y Comunidad de Adoratrices, una pulsera, una cadena, un imperdible y una moneda isabelina; Hipólito Villatoro Martín, un día de haber, 5 pesetas; José de Vega, una cadena de reloj y un collar; Flavino de Castro, tres sortijas Isabel Martín, una alianza y un pendiente; José Concha Aranda, 10 pesetas; José Román Soriano, dos días de haber, 50 pesetas; Miguel Castillo Salvadios, un par de gemelos de monedas; José Roldán Yanguas, 50 pesetas; Lorenzo Muñoz, una caja de reloj, una cadena de reloj, una sortija con brillante fino, tres sortijas de señora, dos alianzas y un imperdible; Ovidio Alcázar, un par de pendientes sin piedras, dos alianzas, una sortija de sello, otra con perla, otra con diamantes, un afilador con brillante fino y una caja reloj de señora; Pedro Borrallo, 100 pesetas; Elena Vaquero Madarraga, una medalla con cadena y una alianza; una familia amante de la Patria, una caja de reloj y tres sortijas; Miss O'Connor, una pulsera con un colgante.

María Nieto y hermanos, una moneda de 25 pesetas, dos colgantes de moneda, una caja de reloj con cadena, un afilador, dos sujetadores,

sortijas, una cadena, tres arillos, un dedal, un par de pendientes y un imperdible; Salvador Nieto, una caja de reloj, dos alianzas, una sortija sin piedra, dos pares de gemelos, una polea, unos broches de capa y dos tapas de reloj y cerco; Fermín López Porres, una moneda de 25 pesetas, otra de 20, dos monedas de Carlos III, un colgante de moneda, un reloj de señora, una caja de reloj, un afilador de corbata con brillante, unos pendientes, un imperdible, un sujetador, una sortija con brillante y un trozo pulsera de reloj; Cruz Sánchez Albornoz, una pulsera, un imperdible y una cadena de señora; María Paz Bengoechea, 13 monedas de 25 pesetas, 3 libras esterlinas, 4 de 20 francos, media libra esterlina, 4 de 10 francos y una cadena; Amalia Muñoz, un reloj, dos imperdibles, una pulsera, tres alianzas, cuatro sortijas, dos colgantes de pendientes, varios trozos y un escudillo; Alberto Prado, seis sortijas sin piedras, una pulsera sin piedras, un gemelo sin piedras, dos cadenas, un broche, unas iniciales, unos pendientes y dos monedas de 25 pesetas.

Donativos en especie

Pueblo de Diego Alvaro, 128 kilos de garbanzos, 169 de trigo, 247 de lentejas, 262 docenas de huevos, 46 corderos y 3 aves de corral. Pueblo de Junciana, 950 kilos de patatas, 44 de garbanzos, 3 de judías, 2 de chorizos y medio kilo de tocino. Pueblos de La Hija de Dios y Solsancho, 255 kilos de trigo, 90 de garbanzos, 5 de patatas y 3 sacos pequeños con pan. Pueblo de Carrera del Barco, 1.403 kilos de judías, 1.300 de patatas, un jamón, 2 kilos de tocino, 2 y medio de embutido, 52 docenas de huevos, 2 terneras, una oveja, un cordero, 12 gallinas y 33 kilos de garbanzos; 21 toallas, 23 pares de calcetines, 18 sábanas, 5 fundas, 8 camisetas, 6 camisas, 5 jerseys, 5 pañuelos, 5 mantas, una venda, una colcha, un calzoncillo, un traje, una bufanda y un pantalón. Librería «La Escolar», 6 blocks de papel y 6 lapiceros.

Pueblo de Berrocalejo de Aragón, 131 kilos de pan, 355 huevos y 6 kilos y medio de garbanzos.

Pueblo de Bularos, 21 fanegas y una cuartilla de trigo, 37 aves de corral, 56 de cenas de huevos, 2 tostones y 5 conejos.

Pueblo de San Bartolomé de Béjar, 7 kilos de jabón, 174 de judías, 17 jamones, 10 carneros, un ternero 13 aves de corral, 60 kilos de embutido, 146 de judías verdes, 25 de garbanzos, 133 de patatas, 10 de tocino, 3 de patas de ternera, 15 docenas de huevos, una toalla y un calzoncillo.

Pueblo de Fontiveros, 1383 kilos de trigo, 1.200 de harina, 180 de cebada, 27 aves y 5 panes.

Pueblo de Tolbaños, 2.752 kilos de trigo, 151 docenas de huevos, un conejo y 11 gallinas.

Pueblo de Berlanas, 3.441 kilos de trigo, 10 de ajos, 19 de garbanzos, 4 jamones, un conejo, 18 aves de corral, un tostón y 3 ovejas.

Pueblo de Medinilla, 1.165 kilos de patatas, 625 de trigo, 174 de pienso, 147 de garbanzos, 21 kilo y medio de embutido, 6 y medio de tocino, 43 docenas de huevos y un bote de salmón.

Pueblo de Gimiación, 3 ovejas, 11

panes, 42 kilos de garbanzos, 2 y medio de arroz, uno de chorizo, 4 de tocino, 9 de lentejas, 232 de trigo, 2 jamones, 18 paquetes chocolate, 2 tostones, un conejo, 10 aves y 44 docenas de huevos.

Pueblo de Salvadios, 2.162 kilos de trigo, 11 y medio de embutido, medio de café, 273 de garbanzos, 28 y medio de tocino, 11 ovejas, 48 docenas de huevos, 37 paquetes chocolate, 35 latas sardinas, 4 jamones, una manta, una sábana y una funda de cabeza.

Pueblo de Olibuena, 1.900 kilos de patatas, 95 de judías, 73 de garbanzos, 383 de trigo, 2 de embutido y 82 de cebada.

Pueblo de San Juan de la Encinilla, 3.459 kilos de trigo, 57 de azúcar, 2 de café, 23 de lentejas, 31 gallinas, 3 pichones, 6 fundas, 6 sábanas, una lata galletas, 26 paquetes chocolate y 7 kilos embutido.

Pueblo de Vadillo de la Sierra, 236 kilos de garbanzos, 54 de judías pintas, 3 de tocino, 80 reses lanaras, una cabra, un ternero, un cerdito, 4 pies de cerdo, 10 aves, 56 docenas de huevos, una sábana, una toalla, un par de calcetines y 2 paquetes de algodón.

Pueblo de Velayos, 171 aves de corral, 39 conejos, 2 corderos y un jamon.

Pueblo de Mingorria, 1.630 kilos de trigo y 80 libras de chocolate.

Pueblo de San Miguel de Serrezuela, 1.025 kilos de trigo y 157 docenas de huevos.

Pueblo de Berlanas, 4.497 kilos de trigo.

Don Lino Martín, de Horcajuelo, 11 kilos de embutido y 2 docenas y media de huevos.

HOSPITAL DE SANGRE

Señora de Monfort (para tabaco), 15 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de La Colilla, 119'95; Ayuntamiento y vecinos de San Juan de la Encinilla, 22'50; don Francisco Gutiérrez, 10; doña Josefina, Consuelo y Herminia Salvadios, 12 camisas y 6 calzoncillos; Ayuntamiento y vecinos de Cabezas del Villar, 2.361 pesetas; vecinos de Mirueña (tercera vez), 95.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID, Alcalá, 49; Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal, Marruecos, etc.

RAMOS EN QUE OPERA INCENDIOS.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atacos a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila

Don Fermín López Porres Oficinas: Calle Lope Núñez, 4

Arturo Canales Entarimados del norte, pino rojo Cementos Cosme, Asland y Cangrejo

Castelar nº. 8 Teléfono 45

Compañía del Pacífico Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso, saldrá del Puerto de Santander, 28. Vapor «Orbita», 20 de septiembre Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander.

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9 TELEFONO 34-411

HERNIAS INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMETICA Montera, 47, principal MADRID DIRECTOR CAMPOS Médico-Ortopedico Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones. Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 del día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico DON JUAN CAMPOS DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de oficio a una. NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12198

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"

¿CALLOS? cuando solo tres días el tratamiento UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pla. por correo, 2 pla. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

ALMORRANAS-VARICES Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés. Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

CARTA ABIERTA

CAJA DE AHORROS Y Monte de Piedad de Avila

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío: Me permito adjuntarle por si lo considera digno de publicidad...

Muy agradecido le queda en nombre de precitada Junta de Gobierno...

Excmo. y Ryvmo. señor Obispo de Avila.

Amadísimo Prelado: Recibida la atenta carta de V. E. interesando el beneplácito del Consejo...

1.ª Como atributo de la dignidad episcopal necesita V. E. llevar un anillo...

2.ª Aun cuando este anillo de referencia tiene su parte de oro, sin embargo el valor material del oro es muy escaso...

Ah ra bien, sería lástima destruir esa preciosa miniatura para obtener la décima quinta parte de su valor...

3.ª Sin embargo, con objeto de no privar al Tesoro Nacional aun de esta pequeña aportación de oro...

De V. E. humilde y devoto súbdito que en nombre de la Entidad que preside y en el suyo propio le expresa el testimonio...

Desde el frente Sur de Avila Las operaciones en la Sierra de Gredos

Caretas contra gases.-Rusos en Arenas.-La prensa de Madrid

La actuación de nuestras fuerzas en la Sierra de Gredos y Valle del Tietar continúa incesante de éxito en éxito. Ayer se tomó Lanzahita con escasa resistencia y luego, por dos sitios distintos, se atacó el puerto de Pedro Bernardo...

A varios de los muertos en el combate de Pedro Bernardo les hemos ocupado, además de su armamento y municiones que llevan en bolsas de costado, unas magníficas caretas contra los gases asfixiantes...

En los pueblos que circundan a Arenas se está haciendo una importante labor de limpieza y de captura de rojos rezagados o huidos que se ocultan por estos montes. Al interrogarles resulta que todos son de derechas y hasta de Acción Católica...

Los vales que vamos encontrando por aquí son muy curiosos; unos hay de tres pesetas divididos en cupones de cinco, diez o veinticinco céntimos...

Comandancia Militar de Arenas de Gredos. Vale por 60 mantas, 200 mudas, 200 pañuelos y 200 toallas. Arenas de Gredos 6 septiembre 1936. Por el comité militar, M. Tárrega, J. Sánchez, Juan Jiménez E.

Creo que Tchapaiev no será ningún apellido corriente en Arenas, Pedro Bernardo, etc. La fecha, 6 de septiembre, es la siguiente a la toma del Puerto del Pico y la anterior a la toma de Arenas por nuestras fuerzas.

Este del cambio de nombres a las ciudades va generalizándose entre los rojos, pues a Talavera de la Reina la llaman Talavera de Tajo...

Según la prensa de Madrid, ocurre todo lo contrario; aquí tengo varios ejemplares de «ABC», «Política», «Ahorra», etc., hasta del 6 de septiembre, y en todos ellos las noticias de nuestros descalabros...

Termino la crónica de hoy con un hecho triste, el entierro de don Platón Pérez y don Gregorio Jara, presidente y afiliado respectivamente de Acción Popular de Arenas...

Écos de Sociedad

ULTIMA HORA

Oficial herido

En la acción del puerto del Boqueron resultó herido, aunque por fortuna no de gravedad, el teniente del Ejército, y capitán del tercio de requetés don Esteban Crespi de Valdaura, Marqués de Villasidro...

Ha sido trasladado al Hospital donde se halla en estado satisfactorio. Deseamos su pronto alivio.

Funeral

Esta mañana ha tenido lugar en la iglesia parroquial de San Vicente un solemne funeral por el eterno descanso del joven Guardia civil muerto gloriosamente por la patria don Marciano García Robledo...

En el centro del templo se había levantado severo túmulo rodeado de luces.

Presidieron el duelo el teniente coronel de la Guardia civil, señor Almoguera, con los hermanos del difunto, don Teodoro don Florencio y don Arsenio. En sitio preferente se hallaban el comandante del Benemérito Instituto, señor López la Puente...

Después de la misa se cantó un solemne responso, y a continuación rezó otro el muy ilustre penitenciario de la Catedral, don Justo Sánchez, recibiendo después la presidencia del duelo el testimonio de pésame de los muchísimos asistentes...

También en la misma iglesia ha tenido lugar un solemne funeral por el alma del chofer de la Guardia civil don José Ibarra (q. e. p. d.), muerto en igual acción que su compañero. Al acto asistieron nutridas comisiones del Benemérito Instituto...

Asimismo en la iglesia parroquial de San Juan se ha celebrado hoy un funeral por el alma del joven don Jesús Aguirre Charro (q. e. p. d.) muerto en Arenas de San Pedro por las hordas marxistas...

A las familias de los difuntos renovamos nuestro pésame.

Nombramientos

Han sido designados, por orden superior, para ejercer el cargo de censores de prensa de esta comandancia militar los cultos y pundonorosos comandantes del Ejército don José Álvarez Chas, don Vicente Costell y don Herculano Velayos.

do escolta una sección de las milicias de la JAP de Avila destacadas en Arenas, quienes despidieron a los cadáveres con el ritual grito de ¡Presente y adelante!

Un miliciano de Avila

(Información facilitada por Burgos a las 14:30 del 16-9-36)

Noticias oficiales recibidas del Cuartel general el día de hoy:

La columna del teniente coronel señor Marzo, que opera en la zona limítrofe de las provincias de Soria y Guadalajara, ha efectuado durante el día de ayer un considerable avance con dirección al Sur, ocupando varios pueblos, entre los cuales figuran los de Aiyón, Huelmeces, Alance, Carabias, Alcuneja y Torre de Sabiñán...

La toma de Grado

El general de la 8.ª División da cuenta de que las columnas gallegas que operan en Asturias ocuparon totalmente Grado a 8:30 de esta mañana, desafiando al enemigo de sus reductos después de una lucha encarnizada en la que en algunos momentos se llegó al ataque a la bayoneta...

Una salida de la garrnición de Oviedo

El comandante militar de Oviedo dice que durante la noche última fué cañoneada intensamente la capital sin gran eficacia, y al amanecer la guarnición hizo una salida sorprendiendo al enemigo, al que arrebató una importante posición, desde la que hostilizaba e impedía el tráfico de la carretera de Mieres...

Esta mañana los rojos han bombardeado con dos aparatos la ciudad, cayendo una de las bombas en el Hospital, donde causaron tres víctimas, a pesar de que este establecimiento tiene bien visible el emblema de la Cruz Roja y la escuela de niños de San Lázaro.

Varios avances de las columnas de Franco

El general Franco telegrafía que durante el día de ayer se operó en la mayor parte de los frentes, como preparación de otras operaciones más importantes. En Guadarrama se rectificaron nuestras posiciones y consolidaron nuevos puntos...

En Toledo se verificó un considerable avance, ocupando los objetivos del plan preconcebido.

La columna de Antequera ocupó Peña Rubia y Tera, cooperando a esta operación también la columna

A las mujeres abulenses

Con ruego de publicación se nos remite la siguiente nota:

La JAP de Avila, que valerosa y abnegadamente se encuentra luchando en el frente por la causa de España, al lado del glorioso Ejército español, se dirige hoy a las mujeres abulenses en general...

Esta colaboración podéis prestarla sin grave molestia y desde vuestros mismos hogares, mediante la confección de camisetas, distintivos y banderas, trabajo con el cual aportaréis vuestro grano de arena...

Cuántas señoras, señoritas, o Centros de obreras, deseen confeccionar camisetas, distintivos o banderas para los japistas de Avila deberán pasar por el domicilio social de Acción Popular, plaza de San Miguel número 3...

Siendo constante y diaria la llegada de nuevos milicianos de la JAP de esta provincia, el trabajo es urgentísimo y por ello se ruega a cuantas deseen cooperar a esta obra con indicado trabajo, se pasen por el domicilio indicado a la mayor brevedad.

SENSACIONAL

Camas y muebles nuevos y de ocasión. Grandes y surtidas liquidaciones. CASA DE COMPRA-VENTA Calle Lope Núñez, Avila (entre San Vicente y capilla de Mosén Rubi). Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia.

Enfermeras que tienen que asistir el día 17 del presente mes, de siete a dos de la mañana, tercer grupo: Carmen Familiar. De dos a ocho, cuarto grupo: Rosita Albi. Por la noche a las nueve, quinto grupo: Rosalía Ubeda.

HUESPEDES

Caballeros, 8 principal. de El Saucejo, que hizo retroceder al enemigo eu dirección a Ronda.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR LAS ALMAS DE LOS JOVENES José Arroyo, Jesús Aguirre, Agustín Moñivas, Marcelino Ueda, Francisco Galvez y Joaquín Martín Acosta. Que murieron gloriosamente por Dios y por la Patria, los primeros en Arenas de San Pedro el 30 de julio de 1936, y el último en la toma del Puerto del Pico. Falange Española, Acción Popular y las familias de los finados. Suplican a sus amistades oraciones por sus almas e invitan a las autoridades, milicias armadas y conocidos, al acto del sepelio...